
2023年度 学生満足度に関する調査 結果

実施日：2023年（令和5年）12月8日（一部11、13日）

対象者：全学生116名（休学者3名除く）

1年次生40名（34.5%）、2年次生31名（26.7%）、3年次生45名（38.8%）

［社会人経験者15名（12.9％）］※男女比は調査していない

回収率：100% （116名）
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１．カリキュラムについて

１）カリキュラム ２）講義

満足している理由は「色々な講義を受けて沢山学
べている」であった。満足していない理由は下記の時
間割と同様に考えている学生も多いためか、カリキュ
ラムに限っての意見は特になし。

満足している理由は「学生が理解しやすく工夫した授
業方法を考えてくれている方がいてよかった」「わから
ないことがあれば聞きやすい環境にある、分からないこ
とを教えてくれる」「学内外の講師ともに親身になって授
業をしてくれる」であった。満足していない理由は「レ
ジュメの印刷が小さすぎてわかりづらいときがあった」
「授業の進度がとても早く、理解する事が難しいところ
がある」などであった。
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３）実習 ４）実習の指導体制

満足している理由は「コロナも落ち着き1日となり患
者さんと関わる時間も増え多くの学びを得られること

につながった」「実習での学習を通して成長できたと
感じる」であった。満足していない理由は「記録の書
き方で事前に書いてほしいことを伝えてもらえると、
ばらつきがあっても対応できる」などであった。今後も
実習施設、指導者と連携し指導に努めていきたい。

満足している理由は「教員の方たちや実習先での指
導が手厚かった」「少人数での実習グループのため学
びが深まっている」「できてないところはしっかり指導し
てくれたため自分のできていないとことを理解できた」
などであった。満足していない理由は「記録で先生に
より記録の書く内容で求めているもの、書き方が異な
ることがあり、大変でした」などであった。
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５）異学年交流の満足度

満足している理由は「身近な先輩方から、教えてもらえ
ることで質問しやすい環境である」「普段関わることのな
い学年間での関わりから仲が深まる」などであった。
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２．施設の設備について

１）学内の教材（視聴覚器材･教材含む） ２）図書室

満足している理由として「教材は揃っていて良い」
「模型や映像などを活用できることで理解しやすいた
め」との意見もあったが、満足していない理由として
は、「視聴覚室のパソコンの調子が悪い」「クラスの
パソコンの接続が悪い」などであった。 視聴覚室の
PCの処理速度、インターネット速度についての意見
があった。

満足している理由としては「事前学習、実習中の

調べ物に役立っている」「個人学習のスペースとして
有意義に利用できるため」「実習前には貸出期間が
長くなることで、本の使用が行いやすい」などであっ
た。満足していない理由として「カバンの持ち込みが
できないのは不便。透明で中が見えれば持ち込みを
許可して欲しい」であった。
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３．進路支援について ４．奨学金支援について

満足している理由は「就職試験の時に具体的なアド
バイスをもらえた」「学習支援担当の先生に進路のこ
となど相談できているのが良い」、満足していない理
由は「就職についての話がされてない」などであった。

看護師国家試験に関する情報提供の満足度は全
学年で「大変満足42.2%」「満足54.3%」であった。

満足している理由は特になかった。満足していない
理由は「書類が間に合わず奨学金は借りられなかっ
た」であった。
他に、修学支援新制度について「大変満足25%」
「満足31%」であった。満足していない理由は「給付金

については、親の給料が少し上がり支給されなくな
り、少し困った」であった。
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５．健康管理について

健康管理に対する支援は「大変満足29.3%」「満足
66.4%」（合計95.7%）であった。満足している・していな

い理由は記載なし。引き続き健康診断や日々の体調も
含めて健康管理を学生自身が出来るように支援してい
く。医療従事者を目指す者として学生自身が自己の体
調管理をどのように行っていくか、自ら考えて行動でき
るように今後も呼び掛けていく。
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６．学習支援について

満足している理由は「どのように学習した方がいい
のか例を上げて教えてくれる」「勉強以外のことでも
相談しやすい関係性を築けていると思う」「学生一人
一人に対して学習支援の先生がついているため、相
談しやすい」などであった。満足していない理由は
「毎回言われる事が同じである」「特に支援を受けた
ことはなく、何に活用するか教えて欲しい」であった。

満足している理由は「学生の状況をよく見て考え
て、様々な対応を考えてくれていると感じる」「国試勉
強の方法を教えてもらうことですこしずつ取り組むこ
とができた」などであった。満足していない理由は「相
談係が2人共同じような性格だと、どちらにも相談し
づらい」などであった。
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1）クラス相談係り 2）学習支援担当



７．教員の対応について ８．事務職員の対応について

満足している理由は「サポート体制が充実しており、
早い対応などを行ってもらえる。相談しやすい」「困っ
たことがあれば伝えられる環境である」「丁寧に指導し
てもらえる」などであった。満足していない理由は「気
分や人によっての対応が違うと感じる時がある」「共通
認識すべきことが共通認識されていない」「言っている
ことが違うため混乱することがある」などであった。

満足している理由は「事務職員のサポート体制が
充実しており、早い対応などを行ってもらえる」であっ
た。満足していない理由「事務職員の対応が統一さ
れておらず、その理由も不明瞭である」であった。
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